

Galería de Honor del Magisterio Tamaulipeco

Dra. María del Carmen Olivares Arriaga

Nace en Ciudad Victoria, Tamaulipas, en el seno del matrimonio integrado por el Prof. Arturo Olivares Villarreal y la Sra. María Arriaga Alcalá.



Cursa la enseñanza básica en su ciudad natal y la Escuela Nacional de Docentes le otorga el título de Profesora de Educación Primaria en 1953, años después termina como Maestra de Normal y Técnico en Educación en la Escuela Normal Superior de la Ciudad de México, D.F.

En 1965 asiste, en la Ciudad de Kansas, E.U., a un seminario sobre la Enseñanza de las Matemáticas Modernas y Ciencias en la Educación Elemental.

La Universidad Autónoma de Tamaulipas (UAT) le otorga el grado de Maestría en Gestión de la Calidad en 1999, en la misma institución acredita la especialidad en Historia de México en el año 2001, en forma paralela en la Esc. Normal Superior de la Ciudad de México, D.F., obtiene el Doctorado en Pedagogía y con un trabajo de investigación sobre la obra del Docente Lauro Aguirre, en el 2004, accede como miembro de número a la Academia Mexicana de la Educación, A.C.

Inicia su desempeño en 1948 en el Colegio Antonio Repiso y es fundadora del Colegio Justo Sierra atendiendo grupos de educación primaria, en 1952 se distinguía como maestra en la Escuela Nacional de Docentes de la capital mexicana; pero vuelve a su lugar de origen en 1955 para laborar en la Escuela Normal y Preparatoria de Tamaulipas, la Escuela de Trabajo Social de la UAT, y la Escuela Normal Rural Lauro Aguirre de Tamatán, Tamaulipas hasta 1970. En 1971 imparte Matemáticas Modernas en el Instituto México del D.F. y después nuevamente en la UAT, en la Facultad de Ciencias de la Educación.

En su labor se ha dedicado a la investigación educativa, cuyo producto fue aplicado en sus tareas cotidianas; dejando testimonio de ello en 63 obras editoriales entre ellos 4 libros sobre Matemáticas Modernas, uno de Lecto-escritura, uno más del Desarrollo de Valores y Virtudes, otro más a la Dirección del Aprendizaje y paralelo a lo anterior escribió “Mujeres que han dejado testimonio en Tamaulipas”, además de otros trabajos de investigación biográfica, entre los que destaca el dedicado a la Profa. Carolina Balboa de Valdez Rojas.

Su desempeño en los diversos puestos públicos del área educativa como Directora de la Casa del Arte, Directora del Instituto de Investigaciones Históricas de la UAT y actualmente Secretaria Técnica del Consejo Estatal Técnico de la Educación son de tal calidad que su huella marca rumbos y destinos en los espacios que tuvieron su influencia; su participación en los distintos movimientos reformistas y de modernización de la enseñanza pública, ha sido destacada tanto en el ámbito oficial como en el universitario.

Múltiples son los reconocimientos y preseas que ha recibido por su calidad esta distinguida maestra, apasionada por la música selecta, aficionada además a la jardinería, en la que se desempeña con agilidad y buen gusto; amantísima hija, incomparable hermana, dilecta amiga, ejemplar maestra que reconoce como sustrato de los valores más altos al amor y lo despliega con generoso humanismo en su labor educativa.

¡Decidió ser maestra! su vocación y obra educativa la elevaron a la cima del sentimiento patrio, recorrió el suelo mexicano dando testimonio de su obra pedagógica a través de sus estudiantes egresados de las Escuelas Normal Federalizada de Tamaulipas y Lauro Aguirre de Tamatán.

Asentó su fe amorosa en todos y cada uno de sus discípulos y ¡aquí está! para orgullo de los docentes de Tamaulipas y de México.

Profesora, Maestra y Doctora Ma. del Carmen Olivares Arriaga: gracias por brindarnos la oportunidad de verla en el lugar que, por méritos propios, le corresponde.

¡BIENVENIDA!

15 de mayo de 2007